
私立大学図書館協会西地区部会 

中国・四国地区協議会 2009 年度総会 

議 事 要 録 

 

開催日時  2009 年 4 月 17 日（金） 9：00～11：00 

開催場所  くにびきメッセ（島根県松江市学園南 1－2－1） 

出 席 者  32 大学 49 名 

 

挨拶（理事校） ノートルダム清心女子大学附属図書館 館長 脇 明子 

議長選出  慣例により地区理事校の館長（ノートルダム清心女子大学附属図書館 脇 明子）が選

出された。 

自己紹介  参加者全員の自己紹介を着席順に行った。 

 

議 事 

 

Ⅰ  報告事項 

1  2008 年度中国・四国地区協議会会務報告 

2  2008 年度西地区部会会務報告、予算執行状況報告 

2009 年度事業計画（案）及び予算（案）、役員校、当番校について 

3  2008 年度私立大学図書館協会会務報告、役員校について 

    第 70 回（2009 年度）私立大学図書館協会総会・研究大会について 

 

地区理事校のノートルダム清心女子大学（土師）から、上記 1～3 について、「総会資料」3～13

ページ及び 16～21 ページに基づき一括報告された。徳島文理大学牧尾裕氏から、本協会関係の会議

と本協会加盟大学が関係する他の会議の日程が重なることがよくあるので、日程調整を十分お願い

したいとの要望が出された他は会場から特段の質疑はなく、報告事項はすべて承認された。 

 

Ⅱ 協議事項 

 

「第 1号議案」 2009 年度（第 39 回）私立大学図書館協会中国・四国地区研究会について 

責任幹事校聖カタリナ大学菊地幸雄氏から、総会資料 14 ページに基づき、本年度の地区研究会開

催案が説明され、承認された。 

 

「第 2号議案」 2010 年度私立大学図書館協会中国・四国地区研究会発表校について 

ノートルダム清心女子大学（土師）から、総会資料 15 ページに記載のとおり、岡山・鳥取地区は

川崎医療福祉大学、広島・山口地区は広島工業大学、四国地区は松山東雲女子大学であることが説

明され、承認された。 

 

「第 3号議案」 2008 年度私立大学図書館協会中国・四国地区協議会会計残金処理について 

ノートルダム清心女子大学（土師）から、当地区協議会の会計について、ここ数年大学の施設を



借用し地区の研究会を行っているため会場費が不要となり、総会資料 19 ページに記載のとおり、

2008 年度末で 528,645 円の残金が生じているとの説明があった。そして、本年度の地区研究会にお

ける情報交換会会費の半額をこの残金で補助してはどうか、参加者を増やす一助ともなるとの提案

がなされた。また、残金の使途について今後アンケート調査を行い、その結果も参考にしながら、

来年度の総会で協議してはどうかとの提案がなされた。 

これに対し会場から、研究会の際、外部より講師を招きその謝礼・旅費等に当ててはどうか、と

の意見や、残金は残せばよい、残金を使い切るためのアンケートには反対である等の意見が出され

た。協議の結果、本年度の地区研究会の情報交換会会費の半額を補助すること、残金を有効活用す

るためアンケート調査を行い、来年度の総会で協議することが承認された。 

 

「第 4号議案」 中国四国地区の私立大学における機関リポジトリへの取り組みについて 

広島経済大学の西川英治氏から、総会資料 15 ページのとおり、機関リポジトリに取り組む上での

課題等について意見交換したい旨提案趣旨の説明がされた後、岡山、広島、山口の 3地区から共同

リポジトリに参加した経緯、利点、運用上の課題などについて状況報告があり、続いて活発な意見

交換がなされた。 

なお、この協議題については、加盟校に対し事前にアンケート調査が行われ、その集計結果が総

会資料付録として参加者に配付された。 

 

Ⅲ 確認事項 

ノートルダム清心女子大学（土師）から、「総会資料」15 ページに掲載されている事項について、

次のとおり確認がなされ承認された。 

1  2009 年度（第 39 回）中国・四国地区研究会発表校 

岡山・鳥取地区 吉備国際大学 

広島・山口地区 福山大学 

四国地区    高松大学 

2  2011・2012 年度中国・四国地区研究会幹事校 

    2011 年度 （岡山・鳥取地区）川崎医療福祉大学 

2012 年度 （四国地区）   高知工科大学の本協会脱退のため、46 ページの表の順番を繰り 

上げ、松山東雲女子大学の担当とすることが四国地区加盟館から 

提案され、了承された。 

 

Ⅳ その他 

1  協議題関連資料の電子ファイルでの配付について 

ノートルダム清心女子大学（土師）から、鳥取環境大学の提案に基づき、今回は、協議題アン

ケート結果を事前に協議会メーリングリストにより電子ファイルで配信したと報告。ここで、四

国学院大学神尾哲氏より、メーリングリストでの配付でなく総会議事次第や資料等についても、

今後 Web 上への掲載を活用することにしてはどうかとの意見があり、検討課題とすることとした。 

 

閉会挨拶（理事校） ノートルダム清心女子大学附属図書館 館長 脇 明子 

以上 


